

**Rapport**  
**concernant les Conclusions du 1<sup>er</sup> Colloque International**  
**sur la Qualité dans l'Enseignement Supérieur:**  
**ASSURANCE QUALITÉ ET ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR –**  
**ENJEUX ET PERSPECTIVES,**  
**Casablanca, Maroc, 23-25 avril 2015**

---

**Prof. univ. DHC Sanda-Maria ARDELEANU**

Député de Suceava

Ce 1<sup>er</sup> Colloque International sur la Qualité dans l'Enseignement Supérieur s'est déployé à Casablanca du 23 au 25 avril 2015, à l'initiative de Madame Cătălina Iuliana PÎNZARIU, chargée de cours au Département de Langue et Littérature Roumaine et Sciences de la Communication à l'Université „Ștefan cel Mare” de Suceava et de Monsieur Professeur Adel FARTAKH de la part de l'Université „Hassan II – Aïn Chock” de Casablanca.

La délégation roumaine présente aux travaux du Colloque a été formée par Monsieur Valentin POPA, Recteur de l'USV, Monsieur Ștefan PURICI, Vice-recteur aux Relations Internationales, Madame Sanda-Maria ARDELEANU, Professeure et Député, Madame Luminița TURCU, Doyenne de la Faculté des Lettres et Sciences de la Communication, Madame Claudia COSTIN, Directeur du Département de Langue et Littérature Roumaine et Sciences de la Communications et Madame Cătălina PÎNZARIU.

Le Colloque marque l'événement de la signature du Partenariat entre les deux universités, en présence du Recteur de l'Université de Suceava, Valentin POPA et du Président de l'Université de Casablanca, Driss MANSOURI, en présence de l'Ambassadeur de la Roumanie au Maroc, Madame Simona Mariana IOAN.

La participation des représentants de l'Institut de la Langue Roumaine ainsi que d'un grand nombre des lecteurs de roumain de tous les coins du monde, réunis dans le cadre d'une Réunion d'experts, bonne occasion pour lancer le Réseau International d'Etudes Roumaines (RIER), enrichit d'une manière importante le contenu des débats.

Nous avons remarqué, lors de la clôture des travaux, l'excellente organisation de cette rencontre scientifique et spirituelle, la chaleur de l'accueil des collègues marocains, la haute représentation des officiels académiques, l'implication et l'efficacité exemplaire du groupe d'étudiants, la large participation aux débats dans les trois plénières et cinq ateliers, modérés par des professeurs de Suceava et de Casablanca. En même temps, nous avons apprécié la haute qualité des interventions des collègues participants au Colloque, l'échange animée des idées, l'esprit critique, la perspective comparatiste, l'ouverture vers les bonnes pratiques dans d'autres systèmes d'enseignement, le besoin d'interpréter les résultats au bénéfice de l'amélioration de la qualité du processus de formation des spécialistes. On a aussi parlé de l'amitié indéfectible entre le Maroc et la Roumanie depuis plus d'un demi-siècle, forgée de l'intérieur de nos deux systèmes d'enseignement, d'où les racines ont poussé vers tant d'autres domaines socio-culturels et économiques. On a parlé de la diplomatie politique mais aussi de la diplomatie académique comme source du renouveau de nos liens d'amitié et de coopération. On n'a pas oublié, dans ce contexte, le rôle de notre francophonie, comme espace de tolérance, des valeurs, de solidarité et de respect, d'émancipation et de développement de nos sociétés.

Tous les moments de cet événement académique prestigieux ont été „assaisonnés” d'échantillons de la culture et civilisation marocaines, des traditions spécifiques à ce peuple où les élites sont valorisées et où l'horizon d'attente de la jeune génération, ambitieuse et déterminée, est très large.

Chanceux d'avoir pu visiter la Foire éducationnelle organisée ces jours-là à Casablanca, nous avons vu comment les jeunes pensent leur formation en tant que spécialistes dans divers domaines d'activité.

La visite des monuments, des mosquées, de la grande ville de Marrakech, les promenades dans les rues, le spectacle folklorique offert à l'occasion de la Soirée de gala représentent des mo-

ments inoubliables pour tous ceux qui ont eu l'opportunité de se trouver à Casablanca lors du Colloque sur la qualité de l'Enseignement supérieur.

L'esprit collégial qui nous unissait est devenu l'esprit d'une forte amitié. Nous tenons à dire un GRAND MERCI aux initiateurs et aux organisateurs de cette première manifestation scientifique qui ne fait qu'ouvrir notre avenir commun, comme partenaires et participants à la réforme éducationnelle globale.